



# くりみっ子

令和元年 8月27日<第5号>

東近江市立能登川北小学校

<http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/>

文責 校長 寺村清次

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

38日間の長い夏休みが終了し、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。この夏も猛暑日が続き、子どもたちが楽しみにしていました「市水泳記録会」や「県陸上記録会」が2年連続して中止となりました。しかしながら子どもたちは長い夏休みを利用して、様々な学習や体験を深め、充実した夏休みを過ごしたことでしょう。そして、長期にわたるご家庭や地域での見守りと声かけにより、子どもたちは安全に気をつけ安心して過ごせたことでしょう。これもご家庭や地域の皆様のお陰と深く感謝しております。



## くりみっ子の夏休み！友だちや、家庭・地域の方との交流を深めました

### 6年生 思い出 親子キャンプ・・・7/20(土)・21(日)



北小学校恒例の「思い出親子キャンプ」です。水泳や花火、バーベキューに学校での宿泊など、6年間共に過ごした友だちと思い出に残る楽しい時間を過ごしました。子ども同士の絆をさらに深め、北小のリーダーとして15人が、さらに団結して2学期からの学校づくりに全力で取り組んでくれることでしょう。今後の6年生の子どもたちの活躍が大変楽しみです。

### 夏休み ラジオ体操・・・北小学区の伝統を感じました

すべての町が、週休日とお盆休みを除くほぼ全日でラジオ体操に取り組みました。6年生がみんなの先頭に立ってラジオ体操の第1・第2体操の模範を示し、さわやかな汗を流していました。

町によっては、老人会の人や幼児と一緒に取り組む町も見られ、世代を超えた交流の場となっていて、大変ほほえましく感じました。また、体操の後に鬼ごっこなどの体力作りの時間を設定したり、お寺にお参りしたりする町もありました。

北小学区で長年大切にされてきたラジオ体操の伝統の良さを感じることができました。運動会ではプログラムの1番に全校児童でラジオ体操をします。夏休みの取組の成果をしっかりと発揮してくれることでしょう。

### いきいきサロン・・・地域の高齢者との交流を深め、ぬくもりを感じました

今年もいきいきサロンに子どもたちをご招待いただきました。5年生がサロンでの交流内容を考案し、当日の司会進行役を務めました。トランプや百人一首、一筆書きクイズ等を一緒に楽しみ、子どもたちは地域の高齢者の方と和気あいあいと楽しい時間を過ごすことができました。子どもたちは地域の方々に大切にされていることを肌で感じ、地域の一員としての自覚も感じたことでしょう。これを機にさらに交流が深まることを期待します。また、11月には、5年生が地域の高齢者の方をほんわかサロンにご招待する予定です。

その他、家庭や地域において夏休みにしかできないことに取り組むことで、充実感を感じ自信を深めたことでしょう。夏休みの成長を2学期からの学習や行事の一つ一つの取組に結びつけ、さらなる学校生活の充実につなげていきたいと思えます。みんなで「できた。できた。」を増やしていきたい2学期になることを心より願っています。

## 9月運動会・・・目的達成に向け、子どもと職員が一丸となって取り組みます

運動会の目的は次の3点です。その他、大会スローガン達成に向け、各色一丸となり活動します。

①体育学習の成果を発表する機会を設け、児童の運動への意欲と関心を高める。

(運動会の取組を通して、運動好きの子どもに育てる。)

②各競技への取組、係活動を通して児童の自主的な態度と責任感を育てる。

(自主的な態度とあきらめずに最後までやりとげる責任感を育てる。)

③運動を通じて保護者や地域の人々に学校の活動についての理解を深めてもらう。

(保護者や地域の方々に、学校教育についての理解を得る。)

子どもたちの運動会にける意気込みや最後まであきらめずにやりとげる姿を、保護者や地域の皆様にご覧いただく機会になることを願っています。

## 保護者の皆さんも、子どもたちも、心合わせて愛校作業

先日の愛校作業では、大変蒸し暑い中、細部にわたり丁寧に除草作業や剪定作業をしていただきました。保護者の方々と子どもたちが校地で一生懸命汗を流す姿にほほえまじさと頼もしさを感じました。お陰をもちまして、校地が見違えるようになりました。この整った環境で2学期がスタートし、教育活動に専念できることを大変うれしく思います。公私ともに、ご多用の中ご協力いただき、本当にありがとうございました。



## 暑さ対策、運動会の練習や当日の実施について

今年の夏も昨年に引き続き記録的な猛暑となり、今後も厳しい残暑が予想されます。運動会の練習や実施にあたっては、子どもたちの健康と安全を第一に考え実施しますので、ご理解とご協力をお願いします。

- 運動会は、9月21日\*（土）に実施します。（暑さ対策として、例年より1週間遅らせての実施です）
- 2学期第1週は、子どもたちが暑さに慣れていないことも考えられますので、運動会練習は実施せず、第2週9月2日（月）より、開始します。
- 暑さ対策として、運動場に休憩用テントを設置し、テント等の日陰での休憩を挟んで練習をおこないます。また、休憩時には全員一斉に水分の補給を行います。こまめに水分補給を行いますので、お茶を多めに持参させてください。
- 子どもたちが、「早寝・早起き・朝ごはん」を励行し、よい体調で練習や本番を迎えられますようお子様の体調管理をよろしくをお願いします。

## なかよし学級担任、および給食配膳員、これまで同様お世話になります

4月からお休みをいただいております坂本宏仁教諭が、なかよし学級担任として本校に復帰しました。学級担任として、また、特別支援教育の推進リーダーとして職務に専念します。

また、昨年度より勤務しておりました矢川由利子給食配膳員は、都合により退職させていただくことになりました。2学期からは、廣瀬純子が後任の配膳員として勤務します。

これまで同様に温かいご支援とご協力をいただきますよう、よろしくをお願いします。

## 【8月行事予定】

- 27日（火）2学期始業式
- 28日（水）給食開始 Jアラート訓練放送
- 29日（木）身体測定（上）
- 30日（金）身体測定（下）  
避難訓練 スクールガード研修会
- 31日（土）能登川地区交通安全推進大会



## 【9月行事予定】

- 1日（日）メディアコントロールデー
- 2日（月）委員会活動
- 12日（木）SSW 山田よし子先生相談日
- 13日（金）教育相談日
- 15日（日）メディアコントロールデー
- 16日（月）敬老の日
- 20日（金）運動会前日準備

- 21日（土）運動会
- 23日（月）秋分の日
- 24日（火）運動会 振替休日
- 26日（木）集金日 5年びわ湖の魚を学ぶ
- 27日（金）1年校外学習
- 30日（月）委員会活動 3年フレンドマート見学